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一、副會長、常委自我介紹 

    廖執秘廖執秘廖執秘廖執秘：：：：從事資訊業，為學校做事是好事，應會長之邀擔任執行秘書，會常進來學校協 

         助事務，會做到小朋友畢業為止。 

    曾常委曾常委曾常委曾常委：：：：森暘超耐磨地板。 

    董常委董常委董常委董常委：：：：玻璃公司，承接工程 

    郭副會長郭副會長郭副會長郭副會長：：：：從事補教業，發現孩子的問題，站在旁觀者的角度不方便介入，剛好今年兒 

          子入學是小一新生，做學校與老師間的溝通橋樑。 

    侯常委侯常委侯常委侯常委：：：：南科工程師。 

    陳副會長陳副會長陳副會長陳副會長：：：：營業項目為汽車後視鏡。 

    歐陽副會長歐陽副會長歐陽副會長歐陽副會長：：：：家中有 2、4、6三個年級的小孩，這幾年看著學校成長與變化，覺得自己 

            像是寄生蟲，陪著孩子一起成長。 

 

二、103 家長會經費收支報告 

（一）目前家長會收入 905250、顧問及其他 1209750、西側門 1309750，餘額 881840， 

      會印一份收支表給與會人員傳閱。 

 

 



三、運動會相關事項 

（一）8：00-8：40 舉行趣味競賽項目，10 人一組參與競賽活動。 

  會長會長會長會長：：：：義賣活動由家長會委員夫人協助整理物品，當天在玄關義賣 

  校長校長校長校長：：：：主要訴求是因西側門馬賽克、翼牆、大門工程經費不足，幼兒園與家長會進行 

        義賣活動，有手做餅乾、創作汽球..等，當天會有簡單的開場，實習老師簡單 

        樂器表演，籌措西側門經費，集大家的氣，重視校園環境改善，不管籌措到多 

        少經費，都希望大家一起來參與。 

  郭主任郭主任郭主任郭主任：：：：希望 106 週年校慶活動，天佑永康，天氣能風和日麗，關於家長會成員集合， 

          在司令台後方集合，在來賓處簽到，開幕、扯鈴..就進行趣味競賽，陳副會 

          長準備 60 杯咖啡做為趣味競賽的參與獎，賽程包括大隊接力與趣味競賽，有 

          委員反應今年比賽較少，這次少了拔河，但多了許多比賽的預賽，當天也會 

          有各項比賽的決賽。 

（二）家長會成員服裝：藍色 T恤穿在外面，若天氣冷可穿長袖在裡面。 

      家長會成員參加趣味競賽活動：8點 40 分與教師、志工進行趣味競賽，10 人一組， 

                                 召集認識的家長會成員一起參與，希望大家都參 

                                 與。 

      義賣活動的進行與人員的配置：義賣活動目前邀請一些委員的夫人協助整理，希 

                                  望當天家長會成員能協助義賣活動。 

   

四、家長會會務討論： 

（一）家長會組織章程： 

   會長會長會長會長：：：：其實第一次家長會就已看過，但當了會長才認真看組織章程，第四條和第五條、 



        第六條、第九條的部份請大家檢視，秘書邀請啟舟會長擔任，幹事是淑芬，其 

        他則邀請熱心協助委員一起幫忙，提示重點讓大家了解組織章程內容，如果沒 

        有任何異議，決議通過。 

 

（二）邀請家長會參與會議及活動 

  主任主任主任主任：：：：校務會議、教評會、課發會、校外教學招標、常務委員會議..等大家都可以參 

        與，尤其是校外教學招標，可以決定孩子參與活動的地點、金額..等，有你們 

        的參與可以更清楚細部內容。另外可以知道活動的支援，希望大家參與，校務 

        會議多在下午，一個學期二次，期初和期末各一次，期末的日期應該是 1月 20 

        日，下學期期初和期末也各有一次校務會議，全部家長都可以參加，沒有限定 

        參與名額。 

        另外教評會由會長推派，因只有一人參加，若有多人想參與，屆時可能用輪流 

        的方式。期盼校外教學招標由各年級的常務委員和副會長參加，若要參與校外 

        教學得自費。 

  會長會長會長會長：：：：校務會議、班親會、母親節晚會、教評會、校外教學招標、謝師感恩餐會..等 

        都歡迎大家參加。現場先詢問大家參與的意願， 

  校長校長校長校長：：：：校務會議決定學校重要事務的決議，以前是通知會長找人來參加，如同啟舟會 

       長所說，參與學校事務，對於自己在家和孩子溝通，必有更多  課發會主要是針 

       對學校課程規劃的討論，教評會針對學校人事的聘任，開會時間大部份在暑假， 

       其他的參與行事，校外教學如啟舟會長所說，立霧會長也是因參加招標會議而結 

       緣，但不是來參加就得當會長。讓老師知道家長會支持的力量。 

 會長會長會長會長：：：：還是要認領嗎？還是請大家把資料帶回去，思考後可與會長聯繫。 



 郭常委郭常委郭常委郭常委：如果能確定日期，比較好安排工作，以免先報名參與，臨時又不能來，對學校、 

         家長會比較不好意思。 

 廖執秘廖執秘廖執秘廖執秘：：：：只能規劃大概的時間， 

 會長會長會長會長：：：：會議要進行的前幾天能否事先通知， 

 校長校長校長校長：：：：學校校內會議大部份的時間都在期初都已安排規劃好，下學期會先發給大家，讓 

       LINE 群組內的委員都能事先安排。 

 會長會長會長會長：：：：這樣比較妥當，希望除了確定月份後，也能確認日期。 

 校長校長校長校長：：：：校務會議是 1月 20 日下午。 

 

（三）西側門不足款項如何募集 

  周主任周主任周主任周主任：：：：不足部份有：五座馬賽克椅，一座 19514 元、車廂造型景觀設施：27022 元 

          幼兒園翼牆：31900 元、西南側門翼牆 50370 元、幼兒園鍛造門約 10 萬元。    

          總數約 31 萬元，目前已募得 10 萬元，不足 21 萬元。 

  會長會長會長會長：：：：感謝許多人的協助，目前馬賽克椅已有募到一些經費，包括郭主任、黃明正老 

        師、麗媛老師，東側門的安親班也願意捐 2萬元，請問到時會落款嗎？ 

  校長校長校長校長：：：：可落款於椅子後方。 

  會長會長會長會長：：：：若是小額捐助，如 2000、5000，也會落款嗎？ 

  校長校長校長校長：：：：雖然面積不大，可考量一起放入，但還是得考量實際狀況。 

  郭郭郭郭副會長副會長副會長副會長：：：：教育局沒有補助嗎？ 

  校長校長校長校長：：：：一開始建築師設計，去年的 12 月底好不容易標案標出去，當時的經費算的不精 

        確，簡單的說能做的已經做了，因為水泥的呈現畢竟沒那麼亮麗，委請學校美 

        術老師設計 6台火車座椅，展現永康國小的火車意象，未來永康國小在課程方 



        面能做火車與糖業的連結；另外幼兒園沒有自己的大門和名稱，希望能設計一 

        個空間給幼兒園使用；下學期會有科技大學的美術系學生到校協助美化花台， 

        透過大手牽小手一起美化校園。 

  郭副會長郭副會長郭副會長郭副會長：：：：真的沒辦法申請其他經費嗎？ 

  校長校長校長校長：：：：副市長來視察時，當天也已和副市長、科長等人說明學校經費不足的狀況，工 

        程費用是周主任與前總務主任一起研擬計畫向中央申請，170 萬的教具室補強則 

        是向市府申請，知道市府在經費浥注有困難。 

  郭副會長郭副會長郭副會長郭副會長：：：：可幫忙詢問是否有其他經費可協助。 

  歐陽副會長歐陽副會長歐陽副會長歐陽副會長：：：：建議在義賣會場把不足的款項圖樣彩色放大公告，讓大家知道，可募集 

              來賓的小額捐款，在競賽時可宣布目前募集到多少錢？ 

  會長會長會長會長：：：：立仁是否可協助主持義賣 

     歐陽歐陽歐陽歐陽副會長副會長副會長副會長：：：：當然可以， 

     郭主任郭主任郭主任郭主任、、、、姜主任姜主任姜主任姜主任：：：：永康國中有海報輸出機，可協助輸出。 

  校長校長校長校長：：：：那請歐陽副會長在 7：30 到校長室，邀請黃老師一起討論。 

  歐陽副會長歐陽副會長歐陽副會長歐陽副會長：：：：上學期除了圍牆外，還有危樓？ 

  校長校長校長校長：：：：廖會長卸任前一天還打電話到永續校園科追經費，永續科願意撥 170 萬給學校 

        做補強，感謝廖會長。 

 

（四）家長會還有那些不足要改進的？ 

  廖執秘廖執秘廖執秘廖執秘：：：：強化聯繫、去年初任，也去其他學校了解家長會運作情形， 

  會長會長會長會長：：：：希望強化家長會的凝聚力，大家有想到可以隨時聯絡，可以找一天中午到學校 

         一起用餐，目前學校沒有家長會辦公室 



  廖執秘廖執秘廖執秘廖執秘：：：：在特定時間辦特定活動，和家長真正互動，融入在日常活動中 

     會長會長會長會長：：：：星期五中午一起用餐，一個月二次，11：00-13：00，可辦特定活動的互動。 

  郭副會長郭副會長郭副會長郭副會長：：：：一般社團都會有儲備社長，若沒有，組織一定會斷層，組織大就會有人想 

            當會長，要找第一順位、第二順位等儲備會長，學習當會長的角色和任務， 

            組織才不會斷層，也會有心理準備，無縫接軌，組織才會健全。另一種方 

            式是寫些東西讓很多人參加，若永康國小有 200 多個副會長，外界看永康 

            國小家長會必然不同，組織大，就會有家長主動參與。要有計畫和步驟，   

            可參加、可掛名。 

  會長會長會長會長：：：：運動會完的下星期五，邀請大家一起來學校用餐。 

  歐陽副會長歐陽副會長歐陽副會長歐陽副會長：：：：之前參與過學校餐會，只是吃營養午餐，沒有實質效益，有名有利，以 

              之前參加永康國小籃球隊的比賽為例，沒有得名前沒有人來參加，得名 

              後就有很多人一起參與，用手段設計大人的活動不容易，以小朋友的活 

              動拉大人一起參與，在每個領域埋一些人進來，組織會更強大。 

    會長會長會長會長：：：：我們要的是大家的凝聚力 

    廖執秘廖執秘廖執秘廖執秘：：：：如同歐陽立仁副會長所說，我們是否要做一個目標性的活動 

 校長校長校長校長：：：：星期六 10：30 可到校長室再詳談，把構想更具體 

 

五、臨時動議： 

（一）四年級美術用的材料箱，到 11 月就用完是 OK 的嗎？ 

  校長校長校長校長：：：：再麻煩姜主任了解，星期六再回應給家長。 

（二）孩子們反應：今年運動會比賽項目縮水，有何特別原因？或是項目挪動？ 

  歐陽副會長歐陽副會長歐陽副會長歐陽副會長：：：：孩子回家反應：為什麼月考可以考 500 分，很會運動的人為什麼只能參 



              加一項？我覺得很有道理。 

  郭主任郭主任郭主任郭主任：：：：因學校班級數太多，排活動項目實有困難。 

（三）合作社有異動？ 

  歐陽副會長歐陽副會長歐陽副會長歐陽副會長：：：：孩子在合作社服務，提及合作社要結束營業。 

  郭主任郭主任郭主任郭主任：：：：其他學校有這個狀況，只經營期初和期末，目前永康國小沒有這個計畫。 

  廖執秘廖執秘廖執秘廖執秘：：：：營業項目有縮減， 

  校長校長校長校長：：：：合作社提供師生文具、制服、簿本等採購業務，如何讓合作社永續經營，又能 

        符合教育局規定的經營項目，提供老師服務，又能提供學生回憶，。 

  郭主任郭主任郭主任郭主任：：：：玩具分益智性，合作社存在有很多功能，須由學校老師兼合作社業務，老師 

          也不太想兼辦合作社業務，學校學生多，理事會很健全，報表透明公開，永 

          康國小是最早立案的合作社。 

  校長校長校長校長：：：：每個月固定要開理監事會議，歡迎家長參加。站在學校經營者的立場，希望能 

        關掉合作社，避免影響老師教學，但又不希望影響學生下課後的回憶，歡迎大 

        家列席參與合作社會議。 

（四）教學大樓一樓廁所施工，孩子表示有影響上課。 

 周主任周主任周主任周主任：：：：目前爭取到 100 多萬的經費，但現場地板實在太厚，打除時間長，教育局又要  

         求我們在年底前要完成工程，早期有要求廠商假日來做，但發現施工時間來不 

         及，廠商又要求延長工期，只好利用平日上課時間繼續施工打除。 

（五）建議學校辦育樂營， 

 會長會長會長會長：：：：有教育品德、良知良愛的啟發，與其他育樂營隊活動不同，請教學校：這樣的抬 

       頭可以嗎？1月 10 日前會發通知單。 

 校長校長校長校長：：：：品格光說不練，是無法 



 會長會長會長會長：：：：原本不收費，後來希望學生有付出，故收費，但家境清寒者可不收費。 

 郭主任郭主任郭主任郭主任：：：：家境清寒不收費可附註，活動名稱可能要再商討，需和會計主任再討論 

      

 

↑與會人員 

 


